

pas de soustraire le jeune étudiant à la routine et à l'empirisme dont les préjugés sont aujourd'hui le seul bagage de connaissances pratiques qu'il puisse recueillir dans le champ de son patron. Si nous voulons être logiques, si nous voulons avoir des agriculteurs distingués, il faut que l'agriculture fasse partie de la faculté des arts de nos universités.

Cet appel n'a pas été sans résultat, puisque nous sommes en mesure de publier aujourd'hui les réglemens adoptés par l'Université McGill pour son Cours spécial Agricole de la Faculté des Arts. Disons-le, lorsque le succès vient ainsi couronner l'initiative des hommes, qui, sans crainte des préjugés, marchent hardiment en avant, les deboires et les attaques envieuses, qu'ils ont soufferts pour arriver à leur but, s'oublient bientôt en face du service rendu à la cause qu'ils défendent.

#### REGLEMENS DU COURS SPECIAL AGRICOLE.

##### Inscription.

Les élèves avant de commencer le cours spécial Agricole doivent subir l'examen d'inscription en arithmétique et en composition anglaise. Quelques exceptions seront faites en faveur des élèves qui prouveront au professeur qu'ils sont capables de suivre le cours avec succès.

##### Matières Enseignées.

PREMIÈRE ANNÉE.—Éléments d'Agriculture en suivant les "Premières leçons de Dawson—La chimie—La physiologie végétale—La botanique—L'anglais et le français, en suivant les deux premières années du cours collégial.

DEUXIÈME ANNÉE.—Agriculture théorique, en suivant l'Agriculture scientifique de Johnston et d'autres auteurs sur la pratique Agricole—Physique expérimentale—Physiologie animale—Zoologie—L'anglais et le français en suivant les deuxième et troisième années du cours collégial.

Conditions: par année, \$20 pour le Cours entier—Pour l'agriculture seule \$5—Pour l'inscription \$4—Pour la bibliothèque et le Gymnase \$4.

Des diplômes de capacité seront accordés après examens subis par les élèves méritant.

##### Bourses.

Deux bourses de \$50 chacune, créées par la Chambre d'Agriculture du Bas-Canada, ainsi que l'exemption des \$20 exigés pour le cours, seront accordées aux conditions suivantes:—Les candidats auront au moins 16 ans, un certificat de bonne conduite et devront subir d'une manière satisfaisante l'examen d'inscription en arithmétique et

en anglais—Ils devront aussi déclarer que leur intention est d'appliquer les connaissances acquises à la pratique de l'Agriculture.

Si plus de deux candidats se présentent au concours, les bourses seront accordées à ceux qui auront subi les meilleurs examens d'inscription.

L'Exemption des \$20, assignés pour le cours, sera accordée aux élèves qui en outre de l'examen précité, subiront un examen en mathématiques et suivront avec succès pendant un an ou deux le cours collégial sur cette matière.

#### UNE ECOLE D'ART VETERINAIRE.

Le Bas-Canada a le défaut d'être toujours lent à adopter même les améliorations les plus pressantes quelques bien motivées qu'elles puissent être. Depuis trois ans maintenant la Chambre d'Agriculture du Haut-Canada a créé à Toronto une école d'Art Vétérinaire sous la direction de M. Smith, Elève diplômé de l'Ecole Vétérinaire de Londres et les résultats obtenus déjà auraient dû engager le Bas-Canada à suivre un aussi bon exemple. Au moment où une épizootie menace notre bétail, l'attention publique doit se porter nécessairement vers les moyens les plus efficaces de prévenir un désastre, qui pourrait devenir général. La pleuropneumonie s'est déclarée dans les environs de Kingston et personne ne sait où pourrait s'arrêter les ravages de cette maladie épidémique et contagieuse. Sans doute les moyens les plus énergiques seront de suite employés pour restreindre le mal dans le plus petit rayon possible. Mais combien plus grande serait la sécurité générale, si nous avions parmi nous des hommes de l'Art, élèves d'une école Vétérinaire, pouvant reconnaître le mal à ses premiers symptômes et peut-être le guérir? Le temps est venu croyons-nous d'ouvrir à nos jeunes hommes cette nouvelle carrière et de donner à nos cultivateurs en même temps qu'un enseignement Agricole théorique, des données sur l'Art Vétérinaire.

De même qu'à Toronto la Chambre d'Agriculture pourrait à Montréal inaugurer un cours complet et nous aimons à croire que des mesures seront bientôt prises pour arriver à ce désirable résultat.

#### UN JARDIN BOTANIQUE A QUEBEC.

— On nous apprend que les Messieurs du Séminaire de Québec ont fait avant-hier l'acquisition d'un lot de terre d'une étendue de 42 arpents en superficie, sur le chemin